

Da vida la IP a tierra ejidal (El Reforma 03/06/08)

Da vida la IP a tierra ejidal (El Reforma 03/06/08) Buscan aprovechar tierra ociosa para proyectos agrícolas, de generación eléctrica y campos de golf, entre otros Karla Ramírez Ciudad de México (03 junio 2008).- A través del programa "Fomento a la Inversión Pública y Privada para el Desarrollo Integral Sustentable de la Propiedad Rural" (FIPP), la Procuraduría Agraria trabaja en 163 proyectos donde la iniciativa privada (IP) busca convertir casi 2 millones de hectáreas de tierra ejidal en negocios para atraer inversión. "Tenemos un potencial de 103 millones de hectáreas para hacer cualquier tipo de inversión, ese es nuestro universo (...) hay más de 2 mil 300 ejidos que están pidiendo que les llevemos inversión privada a sus tierras para asociarse", adelantó en entrevista Rocendo González Patiño, titular de la Procuraduría Agraria. El FIPP estará enfocado a tres áreas: desarrollo urbano, donde ya se trabaja en 58 proyectos; desarrollo agrícola, con 60 proyectos detectados, y desarrollo turístico, con 45. Entre los más importantes destacan los agrícolas, de generación eléctrica y campos de golf. Por ejemplo, un grupo de productores de café orgánico en Chiapas están solicitando tierra ejidal, ya que exportan a Holanda, Inglaterra y Japón. Otros más, en la misma entidad, es de un grupo de jóvenes que producen ron orgánico. Del lado de los inversionistas, Grupo Minsa requiere 80 mil hectáreas para siembra de maíz que le permita mantener su producción de tortilla, incluso está dispuesta a compartir utilidades. Grupo Santos quiere tierra en el sureste del País, cerca de 1.5 millones de hectáreas, para cultivar caña de azúcar y producir etanol, luego de la aprobación de la Ley de Biocombustibles. "En este proyecto se aprovecharían lugares abandonados donde no se está sembrando nada, que en México desgraciadamente tenemos muchos, a los ejidatarios se les hará socios y se les privilegiará en la prestación de servicios, transportación, maquinaria", detalló el funcionario. En la zona del Istmo de Tehuantepec, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) busca duplicar las 300 hectáreas que hoy posee para producir energía eólica, donde el objetivo es atraer inversiones por 2 mil 500 millones de dólares. En Huixquilucan, se pretende construir un campo de golf en San Cristóbal, que estará acompañado de una zona residencial. "Abriremos la inversión a capital público-privado, tanto nacional como extranjero, por ejemplo, turísticamente somos una potencia pero no lo hemos descubierto; agrícolamente, más de 50 por ciento de la tierra productiva está ociosa", reconoció el funcionario. Según González, sólo este año unos 377 mil campesinos han solicitado asesoría para llevar inversión pública y privada a sus ejidos. "Se trata de ejidos que están pidiendo su cambio, que quieren romper esquemas de trabajo pasados, con una apertura diferente de inversión pública o privada, nacional o extranjera, y lograr que el potencial de la tierra se aproveche al máximo", enfatizó.